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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A HISTÓRIA DIANTE DE NÓS
Guilherme da Cunha

Não é toda semana que temos a oportunidade de vi-
ver momentos que ficarão marcados e ver a história acon-
tecendo diante de nós. A semana passada foi uma des-
sas.

No dia 05/10, Minas Gerais realizou o leilão de con-
cessão do Aeroporto da Pampulha na B3. Foi o primeiro
leilão do governo na bolsa paulista, que é a maior do
país, a primeira concessão do governo Zema e um gran-
de sucesso. O direito de operar o aeroporto foi arrema-
tado pela CCR por R$ 34 milhões, mais de três vezes
acima do preço mínimo. Além disso, a empresa conces-
sionária terá que fazer investimentos de R$151 milhões
no aeroporto, incluindo obras ambientais e de moderni-
zação.

Esse leilão foi o primeiro de uma série prevista para
ocorrer até abril do próximo ano, que inclui ainda a rodo-
viária de BH, o Mineirinho e duas malhas rodoviárias.
Além do valor arrecadado, todas as concessões preveem
a obrigatoriedade de investimentos e obras pelos ven-
cedores, a maioria logo no início da operação para ge-
rar mais rapidamente empregos, renda, segurança e
qualidade de vida para a população.

No dia 07/10, um projeto garantindo liberdade no trans-
porte urbano de Nova Lima, de autoria da vereadora
Juliana Sales, foi sancionado pelo prefeito João Marcelo
e se tornou lei. Ainda pendente de regulamentação por
decreto, a medida tem potencial de gerar empregos no

MUDANÇAS A CAMINHO
Nos bastidores da Prefeitura rodam informações de que em
breve mudanças em todos os setores acontecerão. Segun-
do consta o prefeito Marcelo Morais após o tempo de man-
dato já teria identificado situações que precisam ser muda-
das e vai começar a executá-las. Desde mudança de secre-
tários até fechamento de setores inteiros para melhorar o
atendimento à população. Quando vereador, Marcelo fez isso
na Câmara, e praticamente mandou seus recados de forma
velada a todos de que a forma de trabalho era pra ser em
uma linha sempre de proatividade. É esperar as cenas des-
se episódio, mas que estão vindo decisões que vão mexer
com todos os setores, isso é praticamente certeza.
TURNÊ
E o governador Romeu Zema segue em suas andanças e
novamente esteve na região sendo recebido por lideranças
políticas e correligionários. Depois de estar em Passos e
São Sebastião do Paraíso na semana passada, na quinta-
feira,14, foi à Nova Resende e Guaxupé. Em Nova Resende
o anfitrião foi o deputado federal Emidinho Madeira. Zema
acompanhou o processo de inseminação da vaca número
100 mil dentro do programa Mais Genética. Atualmente, o
Mais Genética está em 136 municípios mineiros, principal-
mente no Sul e Sudoeste do estado, com mais de 50 mil
animais paridos por meio da iniciativa. O programa foi ideali-
zado por Emidinho Madeira em 2016.
INCOMODANDO
As viagens do governador têm incomodado adversários polí-
ticos de Romeu Zema que o acusam de estar fazendo cam-
panha política já visando as eleições de 2.022. Depois de a
duras penas estar conseguindo equilibrar as finanças do es-
tado, inclusive conseguindo pagar em dia salários dos profis-
sionais da educação, eliminando o parcelamento, Zema tem
sofrido resistência de opositores que não perdem uma opor-
tunidade de alfinetá-lo em suas ações. Mesmo não agradan-
do a gregos e troianos, ainda assim ele tem a aprovação da
maioria dos mineiros para sua gestão e condição confortável
para pleitear a reeleição. Projetando os próximos cenários,
os incomodados terão trabalho pela frente para contrapor o
atual governo.
NA COOXUPÉ
Zema também se reuniu com representantes de associações
e produtores de café da região que sofreram com as geadas
entre agosto e setembro. Ele ressaltou as ações já realiza-
das e o compromisso de seu governo com o setor para auxi-
liar os atingidos e valorizar a produção do café em Minas
Gerais. Uma força-tarefa de apoio aos produtores foi criada,
envolvendo os órgãos do sistema estadual de Agricultura. A
secretária Ana Valentini destacou o empenho do governo em
estar ao lado dos produtores. O presidente da Cooxupé,
Carlos Augusto Rodrigues Melo, valorizou a parceria do Go-
verno de Minas no auxílio aos produtores. Ele disse ser tes-
temunha do que representou o Estado neste momento, atra-
vés da Emater, em um trabalho para diagnosticar o efeito
climático que a geada trouxe.
NÚMEROS
Minas Gerais é o maior produtor de café do Brasil. O país é
considerado o fornecedor mundial número um do produto.
Em 2020, a safra da região do Sul de Minas de 19,2 milhões
de sacas respondeu por 55% da produção estadual. Em 2020,
a safra mineira foi recorde e alcançou 34,6 milhões de sa-
cas, representando 54% da produção nacional. O café é car-
ro-chefe da agricultura mineira, se destacando também na
balança comercial, representando atualmente 39% da pauta
de exportações do agronegócio do estado, com US$ 2,67
bilhões de receita e 18,5 milhões de sacas embarcadas no
período de janeiro a agosto deste ano.
JUNTOS
E na visita do governador a Nova Resende, novamente lideran-
ças da região foram mobilizadas e estiveram presentes 52
prefeitos. Marcelo Morais, de São Sebastião do Paraíso esta-
va presente. Junto com ele o vice-prefeito Daniel Tales e o
vereador Luiz Benedito de Paula. Na oportunidade, novas con-
versas do chefe do Executivo paraisense com Romeu Zema.
Algumas tratativas sendo colocadas em pauta e que vão ge-
rando novos desdobramentos em busca de respostas e solu-
ções para a população de Paraíso. Deste encontro espera-se
vai render o agendamento de novas reuniões de trabalho, des-
ta vez, em Belo Horizonte. Temas como a instalação do IML
(Instituto Médico Legal) e de um Posto de Coleta de Sangue
estão entre as principais tratativas conversadas e a expectati-
va de respostas positivas para a comunidade local.
JANSSEN
A Prefeitura de Paraíso e a Faculdade de Medicina de Ribei-
rão Preto (FMRP-USP) assinaram um termo para que seja
realizado no Município um estudo para vacinar e avaliar a
imunidade adquirida pelas pessoas a partir da aplicação de
duas doses da vacina da Janssen. A pesquisa será realizada
com público de 12 a 17 anos, e de 18 a 55 anos, que ainda
não tenha tomado nenhuma vacina contra a Covid-19. Até
então, a vacina da Janssen era aplicada em dose única, con-
tudo, o esquema para o estudo será de duas doses. Para o
público de 18 a 55 anos, os participantes deverão atender a
alguns critérios, entre eles: nunca tiver tido um teste positivo
para Covid-19; não tiver tomado outra vacina para prevenção
do vírus e estar em boa saúde (se tiver alguma doença que
esteja controlada).
FORMULÁRIOS
Já o público de 12 a 17 anos, os pais ou responsáveis devem
concordar com a pesquisa. O jovem não teve ter tomado outra
vacina para prevenção da Covid-19, e também deve estar com
bom estado de saúde. Para ambos os públicos, haverá tria-
gem para avaliar o quadro clínico de cada participante, antes
da inscrição no estudo. Os formulários para as pessoas que
tiverem interesse em participar da pesquisa estão disponí-
veis no site da Prefeitura. Conforme o prefeito Marcelo Mo-
rais, o objeto de Paraíso em participar da pesquisa é dar a
oportunidade de mais pessoas serem vacinadas, além de
contribuir com um trabalho que trará resultados positivos para
toda a população, além de ser um momento histórico para
nosso município.
VOLTA ÀS AULAS
A Secretaria Municipal de Educação de Paraíso confirmou
que desde o dia 4 de outubro foram retomadas as aulas na
Rede Municipal de Ensino. A retomada segue todos os pro-
tocolos de saúde, como medição de temperatura,
distanciamento entre os alunos e uso do álcool em gel. Além
disto, todos os profissionais da área da educação já foram
imunizados com a segunda dose da vacina contra a Covid-
19. Na primeira semana, nos dias 4, 5 e 6 de outubro, as
aulas no formato presencial atenderam aos alunos da bolha
1. Nos dias 7, 8 e 11, as aulas foram no sistema remoto. Nos
dias 13, 14 e 15, houve aula presencial da bolha 2. Para esta
semana que se inicia, está previsto nos dias 18 a 22, aula
presencial da bolha. Posteriormente no dia 25 a 29, aula
remota. As aulas presenciais até o fechamento do ano letivo
seguirão essa dinâmica.
APLICATIVO
Bem menos tensa do que a dos mototaxistas, foi realizada
na noite de quinta-feira,14, na Câmara Municipal a Audiência
Pública que tratou sobre a regulamentação do serviço de
transporte por aplicativo em São Sebastião do Paraíso. De
forma mais organizada a categoria já está mobilizada e as
discussões vão prosseguir para tirar dúvidas e apresentar
sugestões ao Projeto de Lei nº 5.200, apresentado pelo Exe-
cutivo. De prático uma comissão foi formada e irá trabalhar
conjuntamente os detalhes para que a proposta possa ser
encaminhada a plenário e posteriormente aprovada definiti-
vamente, tirando a prestação deste serviço da clandestinida-
de. A primeira reunião da comissão mista foi marcada para
dia 27 de outubro, às 15 horas, na Câmara.

setor e busca permitir concorrência pela livre escolha do
passageiro, maior liberdade de trajetos e horários e via-
gens mais baratas. É o primeiro projeto dessa natureza
aprovado no Brasil e pode se tornar referência para todo
o país, mostrando como a liberdade e a concorrência
favorecem o cidadão.

No dia 08/10, o governo de Minas lançou sua rede de
blockchain para serviços governamentais, com a finali-
dade de aprimorar a rastreabilidade de ativos, o
compartilhamento de dados, a imutabilidade dos regis-
tros e a transparência das ações. O primeiro serviço a
ingressar na rede blockchain foi o MG Florestas, projeto
para controlar, de forma eletrônica, todas as etapas da
cadeia do carvão vegetal e combater o desmatamento e
comércio ilegal de madeira.

Fechando com chave de ouro, atingimos a marca ex-
pressiva e simbólica de 500 municípios mineiros sem
óbitos por Covid há mais de um mês. É a notícia que
mais dá esperança de estarmos, enfim, virando uma pá-
gina muito dura da história. E, a julgar pelos demais
fatos da semana, ainda que restem desafios imensos
pela frente, em especial inflação e aumento da pobre-
za, o que consta nos próximos capítulos pode ser ani-
mador.

(Hoje em Dia 11/10/21).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente Parla-
mentar pela Desburocratização.

F A L E C I M E N T O S
09/10 - Alacrino Francisco, 68 anos
09/10 - Vicente Gonçalves, 87 anos
09/10 - Aparecido Francisco de Souza, 60 anos
10/10 - Melissa, recém nascida
11/10 - Maria de Lourdes Pádua, 87 anos
12/10 - Amélia Maria Cassarotti, 69 anos
13/10 - João Pereira da Silva, 76 anos
13/10 - Carlos Antônio de Souza, 47 anos
14/10 - Cláudio Augusto, 78 anos
14/10 - Vandelídio Daniel Cardoso, 68 anos
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CRIANÇA
Criança tem esperança
E está cheia de abundacia,
Criança tem que brincar e festejar.

Criança faz aniversário,
E gosta de comer docinhos,
Criança também gostam de beijinhos.

Criança quando cresce
Quer jogar bola,
Mas não pode esquecer de ir à escola.

Crianças têm defeitos
Mas são amadas de qualquer jeito.

Poema escrito por, Lucas Melo  Borges.
Uma homenagem da Poetisa Bernadete Aguiar,

AO DIAS DAS CRIANÇAS.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

Consternados participam seu
faleci-mento ocorrido no dia 09/
10/21 em São Sebastião do
Paraíso onde o corpo foi velado.
O sepultamento ocorreu em São
Tomás de Aquino. Agradecem as
manifestações de apreço rece-
bidas de familiares e amigos.
Informam que Missa de 7.º Dia
na intenção de sua alma foi
celebrada sexta-feira (15/10).

O esposo Jorge,
as filhas Patrícia e

Simone genros, netos de

MARIA DE LOURDES
SOUZA PIMENTA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000055/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000055/
2021, para “RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEIO-FIO OU GUIA DE
CONCRETO PRE-MOLDADO COMP 30 X 12/15 CM ( H X L1/L2 )
PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS A SEREM EXECUTADOS EM VIS-
TA DE ADEQUAÇÃO DE TRECHOS VICINAIS E URBANOS PARA
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE OBRAS DO MU-
NICÍPIO–INCISO V DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa
CRABI IND E COM PRE MOLDADOS E MAT CONSTRUCAO EIRELI–
ME CNPJ nº  22.125.546\0001-01 pelo valor  de R$ 4272,00 (quatro mil
duzentos e setenta e dois reais) Itamogi,  7 de Outubro de 2021 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000056/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000056/
2021, para “RELATIVO A AQUISIÇÃO  COMBUSTIVEL   OLEO DI-
ESEL S500 PARA ABASTECIMENTO DOS VEÍCULOS DA FROTAS
DO SETOR DE OBRAS ,ESTRADAS E LIMPEZA PUBLICA–INCISO
IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa GASODIESEL PRODU-
TOS DE PETROLEO LTDA– ME CNPJ nº 43.544.170\0001-40 pelo va-
lor  de R$ 24.050,00 (vinte quatro mil e cinquenta reais) Itamogi,  14 de
Outubro de 2021 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal
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EMPRESAS E EMPRESÁRIOS

Empreendimento do médico
oftalmologista Jair Lemos Filho, a
Ótica Paraíso iniciou suas ativida-
des em junho de 1975 na praça
Comendador João Alves (Fonte),
e depois foi transferida para a Ave-
nida Angelo Calafiori, 492, sendo
o mais tradicional estabelecimen-
to neste segmento comercial em
São Sebastião do Paraíso. Essa
exitosa trajetória de 46 anos da
empresa, nos é relatada por sua
proprietária, Zamira Pinto Barbo-
sa Lemos.

Cheguei à Paraíso no dia 4 de
outubro de 1984, “Dia de São
Francisco de Assis”. Prestei con-
curso para o INSS e fui aprova-
da, mas minha admissão foi pro-
telada porque eu estava cursan-
do a faculdade de Química. Eu
me formei no dia 15 de setembro,
e no dia 4 de outubro de 1984 as-
sumi o cargo e passei a trabalhar
na agência de São Sebastião do
Paraíso, explica.

“Logo depois de minha chega-
da, conheci o Jair (Dr. Jair Le-
mos). Desde que começamos
namorar me pediu que eu assu-
misse a administração da ótica.
Nos casamos em abril de 1986.
A ótica era na praça Comendador
João Alves (Fonte Luminosa). Foi
pedido o cômodo, tínhamos esse
imóvel aqui na Avenida Angelo
Calafiori 492 onde já era utiliza-
do como nosso laboratório. Fize-
mos as adaptações e ficaram jun-
tos o laboratório e a ótica”.

“Um dia uma pessoa amiga me
questionou, que eu sendo forma-
da, por que trabalhava no INSS.
Respondi que “estava servindo”.
Expliquei vir de família humilde, era
serviço garantido, e havia a pro-
messa que poderia ser removida
para Alfenas, onde fui estagiária
e tinha grandes amizades. Ingres-
sei no IAPAS, e naquela época
havia também o INAMPS  e o
INPS. Minha intenção era pedir
transferência para o INAMPS
porque em Belo Horizonte havia
a função de química, e eu pode-
ria exercê-la. Só que vim para
Paraíso, conheci o Jair, nos ca-
samos constituímos família. A
partir de 1985 minha jornada pas-
sou a ser no INSS e na ótica”,
salienta.

Zamira explica ter se adaptado
bem, pois vem de família de comer-
ciantes. “Sou natural de Gaspar
Lopes, distrito de Alfenas, onde tí-
nhamos pensão e comércio de se-
cos e molhados. Depois nos muda-
mos para Alfenas onde continuamos
como comerciantes. Quando me mu-
dei para Paraíso pensava que não
mais exerceria essa atividade, mas
o destino assim o quis que eu conti-
nuasse”.

Ela afirma que nesses 46 anos a
ótica sobreviveu a quase todas as cri-
ses econômicas da atualidade. “Não
foi e não está sendo fácil, mas gra-
ças a Deus temos uma base bem
estruturada, sempre com os pés no
chão, prezamos muito pela qualida-
de, presteza, pontualidade nos servi-
ços, e acima de tudo pensando no
consumidor, praticando preços bem

Ótica Paraíso, iniciou
suas atividades há 46 anos

acessíveis”.
Zamira recorda-se de um fato que

ficou marcado na história da Ótica
Paraíso em 1986. “Tínhamos clien-
tes, o dinheiro para comprar e não
havia mercadorias. Houve dia em
que não tive armação de óculos para
vender”.

Enfatiza que desde quando está
na administração, a Ótica Paraíso
teve apenas dois técnicos. O primei-
ro foi José Vicente e desde 1987 o
Júnior (Juarez de Melo Júnior). Ele
tinha 13 anos e era aprendiz. Aos 17
anos foi efetivado e está na empre-
sa até hoje. Algo semelhante ocorre
em relação à fidelidade de clientes,
passando de pai para filho.

Zamira diz ver com bons olhos
Câmara da Mulher Empreendedora,
recentemente criada pela ACISSP –
Associação Comercial, Industrial,

Nelson Duarte

Juarez de Melo Júnior e a Zamira Pinto Barbosa Lemos

Agropecuária e Serviços de São Se-
bastião do Paraíso. “Tem tudo para
dar muito certo. Temos empreende-
doras de muito sucesso no país e em
São Sebastião do Paraíso. A mulher
se prima pela organização e progra-
mação. Tem o dom de administrar,
das atividades domésticas às empre-
sas, comércio, indústria. A Câmara
no meu ponto de vista será suces-
so”, prevê.

No ensejo do bicentenário do mu-
nicípio paraisense, ela disse ter ado-
tado Paraíso como sua terra natal.
“São quase quarenta anos aqui. Es-
pero que continue sendo cidade prós-
pera, acolhedora para com empre-
endedores e investidores que para cá
vierem gerar empregos, e para
paraisenses que pretendem retornar
à terra natal”.

Tenho um casal de filhos. Minha

BDMG/ACISSP reduz juros do PRONAMPE
Associação é correspondente bancária do BDMG e redução de 1% na taxa do
financiamento busca fomentar e incentivar o setor produtivo de nossa região.

A Acissp (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) é corres-
pondente bancária do BDMG
(Banco de Desenvolvimento
de Minas Gerais) e anunciou
a redução de 1% na taxa de
juros do Pronampe (Programa
de Apoio à Micro e Pequena
Empresa).

O Pronampe é um progra-
ma que disponibiliza emprés-
timos para pequenas empre-
sas com juros mais baixos e
prazo maior para começar a
pagar. Ele foi criado em maio
de 2020 para ajudar empresá-
rios a enfrentar a crise eco-
nômica provocada pela pande-
mia do coronavírus. Desde
então, foi renovado três vezes.
De acordo com o Ministério
da Economia, o programa já
liberou este ano mais de R$
21 bilhões em empréstimos
para o segmento.

O BDMG reduziu de 6%
para 5% ao ano mais Selic a
taxa de juros do financiamen-
to, o que torna o empréstimo
ainda mais atrativo para o em-
presário pois possibilita que o
setor que mais gera empregos
no país e, consequentemente,

em Paraíso, possa acessar re-
cursos para investimentos e
capital de giro, de forma a fo-
mentar seu negócio e ampliar
suas atividades.

Na contratação, a empre-
sa pode pegar empréstimos
de até 30% da receita bruta
anual registrada em 2019.
Para novos negócios, com
menos de um ano de funcio-
namento, o limite do crédito
é de até metade do capital
social ou de 30% da média
do faturamento mensal. O
valor será dividido em até 48
parcelas com 11 meses de
carência.

Vale destacar que o dinhei-
ro do financiamento pode ser
usado para investimentos,
como adquirir equipamentos
ou realizar reformas, e para
despesas operacionais, como
salário dos funcionários, paga-
mento de contas e compra de
mercadorias. É proibido o uso
dos recursos para distribuição
de lucros e dividendos entre
os sócios do negócio.

"Há anos somos corres-
pondentes do BDMG aqui
dentro da Acissp e sempre
contribuímos para o fomento
e desenvolvimento das em-

presas da região com diver-
sas linhas de créditos subsidi-
ados que estão na carteira do
banco. E desde o ano passa-
do temos feito a operação do
Pronampe, com muita procu-
ra e muitas empresas aprova-
das a acessar o recurso. Isso
foi fundamental para que o
empresário paraisen-se pu-
desse enfrentar a crise cau-
sada por essa pandemia e
manter a porta do seu empre-
endimento aberta.

Agora temos mais um in-
centivo com a redução dos
juros, o que torna o emprésti-
mo com as taxas mais baixas
e melhor custo benefício para
o empresário. Estamos mais
uma vez aptos e à disposição
do empresário da região que
necessite acessar essa linha
de crédito", analisou o presi-
dente da Acissp,  Ailton Ro-
cha de Sillos.

Ainda existem recursos
disponíveis para a contratação
dos empréstimos e os empre-
sários interessados podem
acessar o site da associação:
www. acissp.com.br, entrar
em contato pelo telefone (35)
3539-4400 ou através do
Whatsapp (35) 9 8845-4743.

filha Ana Carmelita depois de for-
mar-se em Medicina retornou e
trouxe meu genro mato-grossense
que também é médico, para Paraí-
so. Meu filho Cesio Lemos que é
engenheiro de formação, mas é
mestre (professor) de coração, con-
sultor,  também está prestes a vol-
tar para Paraíso, que é o sonho dele.
Então, só tenho a desejar prosperi-
dade à nossa cidade para acolher
esses filhos que saíram e preten-
dem voltar”, diz Zamira.

“Ter a família que tenho, a óti-
ca, me foram proporcionados e
devo tudo isso ao pequeno na esta-
tura, grande homem que foi Jair
Lemos Filho, de coração imenso,
pessoa que se doou muito pela po-
pulação de Paraíso, por sua capa-
cidade, profissionalismo e sua hu-
mildade”, conclui Zamira.
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Em Paraíso serviço por aplicativo é realizada por quatro
empresas que possuem cerca de 200 colaboradores

Assessora de Investimentos da Sicredi
das Culturas, Maiara Martini FurtadoaAssessora de Investi-
mentos da Sicredi das Culturas, Maiara Martini Furtado.jpg

Para conscientizar a popu-
lação sobre a importância de
poupar dinheiro e da educação
financeira, o dia 31 de outubro
foi escolhido como o Dia Mun-
dial da Poupança. Durante todo
o mês de outubro, a Sicredi das
Culturas RS/MG se dedica ao
tema, buscando principalmen-
te tirar dúvidas e destacar a
importância de se manter uma
reserva financeira.

A poupança é o jeito mais
tradicional de guardar dinheiro
com baixo risco, segurança e
a possibilidade de retirar o va-
lor quando quiser. É a opção
de investimento mais conheci-
da e de baixíssimo risco, sen-
do a mais indicada para quem
está começando a investir. De
acordo com a assessora de in-
vestimentos da Sicredi das
Culturas RS/MG, Maiara
Martini Furtado, ainda há mui-
tas dúvidas sobre a poupança,
mas existem, sim, benefícios
que provam que a poupança é
um bom investimento. “A pou-
pança é uma forma de investi-
mento simples e sem burocra-
cia, a contratação é muito fácil
e pode ser feita pelo internet
banking, aplicativo ou direta-
mente em uma das agências do
Sicredi. Com apenas R$ 20,00
já é possível começar a inves-
tir, e os aportes podem ser re-
alizados de forma mensal, por
meio de programações, ou es-

Sicredi desmistifica
crenças sobre a poupança

Assessora de Investimentos da Sicredi das Culturas RS/MG,
Maiara Martini Furtado, esclarece dúvidas sobre a poupança.

porádicos, como melhor se
adaptar ao objetivo do investi-
dor”, explica.

A assessora de investimen-
tos dá a dica: “cuidar do futu-
ro é construir uma reserva fi-
nanceira. Por ser um investi-
mento com liquidez, o dinhei-
ro estará disponível para o in-
vestidor no momento em que
ele precisar, o que faz a pou-
pança ser uma boa opção para
a criação de uma reserva de
emergência, aquele valor que se
deixa guardado para um mo-
mento de imprevisto, além dis-
so, a poupança também é uma
boa ferramenta para conquis-
tar os sonhos e objetivos”.

COMO FUNCIONA
O RENDIMENTO
DA POUPANÇA?

Em relação ao rendimento
da poupança, Maiara explica
que por ser regulamentada pelo
Banco Central, a remuneração
acompanha a Taxa Selic e a
variação da Taxa Referencial
(TR). “Atualmente estamos em
um cenário de aumento da taxa
de juros, o que beneficia os in-
vestimentos de renda fixa,
como a poupança. Quando a
Selic for igual ou menor que
8,5% ao ano, que é a situação
atual da nossa economia, a ren-
tabilidade da poupança é 70%
da Selic. Quando a taxa de ju-
ros está acima desse patamar,

a poupança rende 0,5% ao mês
+ Taxa Referencial”, esclare-
ce.

Maiara explica ainda que no
Sicredi a poupança conta com
a segurança do Fundo Garan-
tidor do Cooperativismo de Cré-
dito e, além de ser um investi-
mento muito seguro, tem esse
benefício extra na instituição
financeira cooperativa. “No
Sicredi a poupança rende mais,
porque os associados ganham
parte dos resultados da sua

cooperativa, aumentando assim
sua rentabilidade. Em 2020, por
exemplo, o associado da Sicredi
das Culturas RS/MG que teve
seu valor investido na poupan-
ça, teve um ganho adicional de
cerca de 30% sobre os rendi-
mentos. E o valor poupado é
reinvestido na região, fortale-
cendo a economia local”, des-
taca a assessora de investimen-
to da Sicredi das Culturas RS/
MG, Maiara Martini Furtado.

Fabiana do Prado Sánchez

Reprodução

A Câmara Municipal reali-
zou na noite de quinta-feira, 14,
Audiência Pública quando foi
colocado em debate o Projeto
de Lei nº 5.200, do Executivo,
que prevê a regulamentação do
serviço de transporte público
por aplicativo, em São Sebas-
tião do Paraíso. Após as expla-
nações dos participantes que já
iniciaram a pontuação de alguns
detalhes na proposta apresen-
tada foi criada uma comissão
mista que continuará analisan-
do a minuta e realizando as ade-
quações que se fizerem neces-
sárias. A primeira reunião do
grupo de trabalho foi marcada
para 27 de outubro, às 15 ho-
ras na Câmara.

O projeto que dispõe sobre o
serviço remunerado de transpor-
te de passageiro não aberto ao
público, para a realização de via-
gens individualizadas ou com-
partilhadas solicitadas exclusiva-
mente por usuários previamente
cadastrados em aplicativos ou
outras plataformas deu entrada
na Câmara na Sessão Ordinária
do dia 30 de agosto.

Na audiência realizada na
quinta-feira, 14, o prefeito
Marcelo Morais foi o primeiro
a fazer uso da palavra. “Que-
remos abrir o debate com o

Legislativo e com todos os que
trabalham no setor”, disse. De
início ele sugeriu fosse criada
uma comissão especial mista
para que as análises tenham
prosseguimento e que possa
ser dada voz aos interessados
na questão.

“Desta vez, não tivemos
nenhum grau de estresse. É
preciso solucionar o problema
que não quiseram resolver, an-
teriormente, e assim o faremos
como fizemos com o transpor-
te coletivo e estamos também
fazendo com os mototaxistas”,
observa.

Morais deixou claro que não
há interesse nenhum da prefei-
tura em prejudicar nenhum
prestador de serviço ou empre-
sa, mas que se tenha um servi-
ço de forma organizada e res-
peitosa. Ele frisou que está ape-
nas cumprindo uma determina-
ção feita pelo Ministério Públi-
co para que haja a regulamen-
tação. “Precisamos ter foco,
não podemos perder tempo, que
sejamos pró-ativos”, salientou.

Os vereadores Pedro Sér-
gio Delfante, Vinício Scarano
Pedroso e Maria Aparecida
Cerize Ramos fizeram pontua-
ções sobre o projeto. Pedro
destacou a importância da

apresentação da proposta pelo
Executivo. Vinício já elencou
dúvidas em relação a valores da
cobrança de taxas de habilita-
ção para o serviço e idade dos
veículos. Cidinha Cerize fez in-
dagações para saber se a co-
brança de preço único para to-
dos, ou se há livre concorrên-
cia para as operadoras e ainda
perguntou sobre a necessidade
de identificação dos veículos.

Entre os representantes das
empresas, Samuel de Paula
Rodrigues falou sobre a idade
dos carros a serem utilizados.
Comentou sobre seu exemplo
em que possui um veículo 2007
e que se encontra em excelen-
te estado de conservação. O
projeto, no entanto, diz que os
automóveis a serem utilizados
devem ter idade mínima de 10
anos. “É uma questão para ser
debatida e regulamentada na
comissão e pela Câmara, o pro-
jeto é uma proposta”, argu-
mentou o prefeito.

O advogado Giovane Antô-
nio de Medeiros, representante
de outra empresa pontuou a res-
peito de seus contatos com o
prefeito, tendo já se reunido no
gabinete do Executivo para con-
versar sobre a questão. Ele ci-
tou a necessidade de um prazo

de vacância de ao menos 180
dias para adequar a proposta
apresentada. Mencionou sobre
as diferentes realidades entre as
cidades e disse que tenta copiar
as grandes. Ainda foram abor-
dados temas referente a utiliza-
ção de notas fiscais e seguro
dos colaboradores e usuários
das empresas de aplicativo.

Para o vereador Marcos
Antonio Vitorino a regulamen-
tação do serviço dará credibi-
lidade e segurança aos
prestadores de serviço. “Mui-
tos são informais e vocês se-
rão reconhecidos”, comenta.
Luiz de Paula destacou a parti-
cipação da categoria. “Bom é
esta presença ativa contribuin-
do com suas ideias, tudo isso
vai permitir que vocês traba-
lhem dentro da legalidade”,
afirma. José Luiz das Graças
disse que o momento é opor-
tuno para apresentação de su-
gestões e que aprovado o pro-
jeto dará tranquilidade a todos.

Ao final da audiência, o pre-
sidente da Câmara, Lisandro
José Monteiro nomeou os ve-
readores Marcos Vitorino,
Pedro Delfante, Antônio Picirilo
e José Luiz das Graças para
compor a comissão que anali-
sará o projeto. Também foram

indicados Giovane Medeiros,
Ernani Rezende, Guilherme
Felipe Souza, Cristóvão Sique-
ira, Fernando Paulo Siqueira,
Weber Aparecido Azevedo, Le-
andro Divino Sillos e Maria Alfa
de Melo para também fazerem
parte do grupo de trabalho. “Te-
nho certeza que farão um bom
trabalho e prevalecerá o bom
senso”, completou.

Também foi definido que de
posse da cópia do projeto cada

Audiência Pública na Câmara debate
transporte por aplicativo em Paraíso

empresa e integrantes dos gru-
pos de aplicativo poderão ler,
fazer observações e aponta-
mentos com sugestões para
adequação do projeto. A comis-
são especial terá sua primeira
reunião dia 27 de outubro às
15 horas na sede do Legisla-
tivo. A expectativa é de que até
o final do ano a proposta pos-
sa ser aprovada pelo plenário
da Câmara sendo enviada à san-
ção do Executivo.

Divulgação
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Por incrível que pareça não
é fak news. Moradores do
Loteamento Rural Recanto Fe-
liz que há mais de 15 anos não
têm energia elétrica em seus
lares e nem escritura publica
registrada de propriedade de
seus imóveis, vieram mais uma
vez pedir ao JS para entrar em
contato com o prefeito Marce-
lo de Morais para obter infor-
mações, saber em que pé está,
qual providência que a sua ad-
ministração está procedendo
para solucionar o vergonhoso
e verdadeiro fato.

Nesta semana entramos em
contato com o assessor de Co-
municação da Prefeitura, jorna-
lista João Gustavo de Oliveira e
lhe colocamos a questão apre-
sentada pelos moradores do
Recanto Feliz, já que o Prefeito
afirmou estar disposto a resol-
ver este seríssimo problema.

O prefeito Marcelo logo em
seguida através de uma grava-
ção de áudio, informou que por
sua solicitação, poucos dias
atrás ele recebeu documentos
do proprietário loteador do Re-
canto Feliz, se tratando para
regularizar o loteamento, com
isso iniciar a instalação de ener-
gia elétrica, escritura registra-
da aos proprietários dos imó-
veis e demais serviços de infra
estrutura e saneamento básico
que faltam a serem feitos no
referido loteamento.

O senhor prefeito disse que

O Prefeito Marcelo de Morais disse ao Jornal Sudoeste
que no mais tardar até o final deste mês, dará uma resposta
em relação ao procedimento sobre o Loteamento Recanto Feliz

enviou estes documentos a sua
equipe da Secretaria Municipal
de Obras para serem analisa-
dos e tomar devidas providên-
cias. Disse que o Departamen-
to de Obras exigiu mais dois
documentos ao proprietário
loteador do Recanto Feliz. Tam-
bém estipulei um prazo para o
loteador me entregar mais do-
cumentos, a Cemig precisa de
documentos da Prefeitura afir-
mando que o Loteamento está
regularizado pela Prefeitura
para poder instalar energia elé-
trica, por isso já efetuei o
descaucionamento dos lotes,
enfatizou Marcelo Morais. Pro-
blema com a Justiça já foi re-

solvido, regularizar o Lotea-
mento dentro do Reurb, exige
o Sr. Prefeito.

Para finalizar o senhor Pre-
feito pede bom censo ao
loteador do Recanto Feliz e ele
almeja que o mais tardar, até o
final deste mês dará uma res-
posta em relação ao procedi-
mento.

A maioria absoluta dos mo-
radores do Recanto Feliz, são
famílias de baixa renda, cons-
truíram as suas modestas mo-
radias para deixarem de pagar
aluguel no perímetro urbano de
Paraíso.  Eles tiveram promes-
sas e acreditaram que num pra-
zo curtíssimo teriam energia

elétrica em suas casas, ali mo-
ram pessoas com problemas de
locomoção, idosos e há caso
de doenças oncológicas, e não
podem ter uma geladeira para
guardar alimentos, remédio,
sequer um copo d’água ou um
refrigerante. Moradores do que
se pode chamar de Recanto
Feliz, têm documentação em
suas mãos o ( Decreto N° 2831
de 05 de Julho de 2004 ) que “
Dispõe sobre aprovação do
Loteamento Denominado Re-
canto Feliz “. No ART. 1° -
Nos Termos da Leis Munici-
pais ns° 3.094 e 3097, Lei Fe-
deral n° 6.766, de 19 de de-
zembro de 1979, fica aprova-
do o Loteamento Denominado
RECANTO FELIZ, de propri-
edade da empresa “ Modelo
Agropecuária e Imobiliária
LTDA. Conforme projeto apro-
vado por esta ( PREFEITURA
). Do ART.2° até o 11°, deter-
mina as obrigações da Modelo
Agropecuária e Imobiliária
LTDA, cumprirem a construir
ou instalar num prazo de dois
anos, os serviços de infraestru-
tura e Saneamento Básico.

Em 5 de Julho de 2006 já
era para estar pronto todos os
serviços. Portanto no dia 05 de
Julho passado deste ano de
2021, completaram-se 15 anos
que os moradores do Recanto
Feliz estão sem energia elétri-
ca e sem a escritura publica
registrada de propriedade de
seus imóveis, inacreditável e
um absurdo.

Prefeito diz ter estipulado prazo
para entrega de documentos
do Loteamento Recanto Feliz

Arquivo

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso encaminhou à
Câmara Municipal projeto de lei
que visa autorizar a destinação
de recursos financeiros para os
caixas escolares. O objetivo da
propositura é tornar as escolas
autônomas na execução de
suas ações, voltadas para o
atendimento aos estudantes da
Educação Básica, matriculados
nas Unidades Municipal de En-
sino.

Desde o início do ano, a
Administração 2021/2024 vem
buscando medidas para forta-
lecer a Rede Municipal de En-
sino, cujas as escolas vinham
há anos sofrendo com falta de
recursos para executar suas
atividades e manter as escolas
funcionando, tendo que recor-
rer à organização de eventos
para arrecadação de dinheiro.

O projeto visa também a
abertura de Crédito Adicional
Especial ao Orçamento Corren-
te, resultante da anulação de
dotações orçamentárias para
fazer face às despesas de até
R$ 895.570,00 referente às
contribuições destinadas às
Caixas Escolares das Unidades
Municipais de Ensino.

Conforme o projeto, sua a
aprovação é extremamente ne-
cessária, já que seu propósito
é contribuir para o provimento

Prefeitura propõe
repasse de recursos

financeiros aos
caixas escolares

das necessidades prioritárias
dos estabelecimentos educaci-
onais beneficiários que concor-
ram para a garantia de seu fun-
cionamento e para a promoção
de melhorias em sua infraes-
trutura física e pedagógica,
bem como incentivar a autoges-
tão escolar e o exercício da ci-
dadania com a participação da
comunidade no controle soci-
al.

Ainda, de acordo com o
projeto, para as Unidades que
contém Salas de Recursos
Multifuncionais será destinado
um valor de R$ 15 mil para
aquisição de materiais didáticos
e permanentes que se fazem
necessários para o bom aten-
dimento ao público-alvo.

Segundo o prefeito Marce-
lo Morais, “estamos descentra-
lizando os recursos da Educa-
ção para as escolas. Esse pro-
jeto era uma ideia que tínhamos
desde quando vereador para
que todas as escolas possam
ter recursos em caixa ao invés
de ter que ficar fazendo even-
tos e sobrecarregando a equi-
pe para cuidar de situações que
é obrigação do Município. É
mais uma das nossas promes-
sas e compromissos de cam-
panha que estamos colocando
em prática”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

A Secretaria de Estado de
Cultura e Turismo de Minas
Gerais (Secult) publicou nesta
semana mais um edital com
recursos da Lei Aldir Blanc. É
o edital “Seleção de Propostas
- Organizações da Sociedade
Civil”. Ao todo, serão
viabilizados R$ 9.037.860,36 a
projetos de pessoas jurídicas
destinados ao fomento cultu-
ral e à fruição artística em Mi-
nas Gerais.

Com o montante disponível,
serão contempladas 64 propos-
tas de entidades jurídicas no
valor de R$ 140 mil cada (va-
lor bruto, do qual será deduzi-
do imposto, conforme previs-
to na legislação). Os interessa-
dos em participar do edital de-
vem inscrever projetos volta-
dos a diversas áreas da cultu-
ra, como artes visuais, folias
de reis, cultura digital, cozinha
mineira, artesanato, culturas
afro mineiras, moda, juventu-
de, entre outras. São 48 áreas
disponíveis para inscrição.

As propostas podem ser

desenvolvidas e executadas de
forma presencial ou virtual,
com qualquer tipo de suporte,
formato ou plataforma, que
sejam acessíveis a diferentes
públicos, desde que sejam res-
peitados os protocolos sanitá-
rios de enfrentamento à
pandemia de Covid-19 no es-

tado.
As inscrições de propostas

poderão ser feitas no período
de 18 a 27 de outubro, na Pla-
taforma Digital de Fomento e
Incentivo à Cultura da Secult.
Além de enviar cópias de do-
cumentos obrigatórios, os pro-
ponentes deverão comprovar

atuação igual ou superior a um
ano no setor cultural do esta-
do, por meio de cadastro efeti-
vo na Lei Aldir Blanc de 2020,
autodeclaração, declaração de
espaço cultural, entre outros.

  O edital faz parte das ações
emergenciais referentes ao
inciso III da Lei Federal nº
14.017/2020 – Lei de Emergên-
cia Cultural Aldir Blanc e tem
por finalidade contemplar pro-
postas de pessoas jurídicas
sem fins lucrativos utilizando
procedimentos simplificados
para a seleção, execução e
prestação de contas dos proje-
tos contemplados por meio da
iniciativa.

Todas as propostas valida-
das serão analisadas pela Co-
missão de Pareceristas, defini-
da pela Secult, que fará a ava-
liação dos projetos seguindo os
critérios previstos no edital. O
prazo para a execução final da
proposta será de até 60 dias, a
contar a partir do depósito do
valor definido no Edital em
conta bancária do proponente.

Ternos de congo de Paraíso podem se habilitar para a
obtenção de recursos através do Governo do Estado

 Roberto Nogueira

Estado disponibiliza mais
R$ 9 milhões para incentivo à cultura

VITÓRIA (ES) - O presi-
dente do Congresso Nacional,
senador Rodrigo Pacheco (De-
mocratas-MG), avaliou, nesta
sexta-feira (15), que a redução
no preço dos combustíveis
passa pela estabilidade política,
que resultará no aumento da
credibilidade do país nos mer-
cados interno e externo, e si-
nalizou que o Senado deve pro-
mover alterações na proposição
(PLC11/20), aprovada pela
Câmara dos Deputados e que
estabelece um valor fixo na
cobrança de ICMS sobre os
combustíveis nos estados.

Para o senador mineiro, é
preciso envolver os governa-
dores na discussão e ainda pro-
piciar resultados reais ao con-
sumidor brasileiro. “O proble-
ma do preço de combustível

Rodrigo Pacheco avalia que
queda no preço dos combustíveis

envolve a estabilidade política
envolve, sobretudo, estabilida-
de. O Brasil precisa de estabili-
dade, inclusive estabilidade po-
lítica. Todo mundo está pro-
pondo soluções aí, das mais
diversas, e podia contribuir
com a estabilidade do país.

Com a estabilidade, nós po-
demos ter um câmbio que seja
palatável e tolerável, não va-
mos ter a desvalorização que
nós tivemos do real nesses úl-
timos meses e nos últimos
anos, e aí nós vamos ter uma
forma de contenção do preço
do combustível no Brasil. Es-
se é o primeiro ponto, estabi-
lidade e mecanismos próprios
de contenção de inflação e de
câmbio”, afirmou Rodrigo
Pacheco durante seminário
realizado em Vitória, no Espí-
rito Santo.

ICMS
Sobre o projeto aprovado

pelos deputados federais, que
prevê um valor fixo de ICMS
na cobrança dos combustíveis,
o senador mineiro enalteceu a
intenção da Câmara em contri-
buir com a solução para dimi-
nuir o preço da gasolina no
país. Entretanto, ponderou que
é preciso avaliar se os estados
não serão prejudicados na ar-
recadação e se a mudança vai
gerar, de fato, economia aos
consumidores.

Rodrigo Pacheco reafirmou
ao governador do Espírito San-
to, Renato Casagrande (PSB),
que os governadores serão ou-
vidos nesse processo para que
seja possível chegar a um con-
senso. 

“Eu acredito que alguma

coisa será feita. Nós vamos
precisar fazer uma alteração
nisso, que não seja radical para
prejudicar os estados, até por-
que os estados não são os vi-
lões dessa história, mas sim
podem colaborar para a solu-
ção.

 Uma premissa é certa, algo
precisa ser feito nessa questão
de matriz tributária em relação
ao combustível. E, a segunda
premissa fundamental é que
não o faremos sem ouvir os
governadores. Espero muito
que nós possamos ter a partir
desse diálogo, que é próprio da
essência da democracia, uma
solução que seja, sobretudo, a
melhor para o povo brasileiro
que realmente não consegue
pagar R$ 7 no litro da gasoli-
na”, disse.
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Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Começaram a valer sexta-
feira (15/10) as regras para o
retorno seguro e gradual de
servidores e empregados públi-
cos ao trabalho presencial.
A Instrução Normativa nº 90/
2021 foi publicada pelo Minis-
tério da Economia no início do
mês e orienta os órgãos a se-
guirem as recomendações do
Ministério da Saúde sobre cui-
dados e uso de equipamentos
de proteção individual, organi-
zação do trabalho e medidas em
relação aos casos suspeitos e
confirmados de covid-19.

O documento traz uma lis-
ta de casos nos quais os servi-
dores e empregados públicos
deverão permanecer em traba-
lho remoto. Entretanto, ele não
se aplica àqueles que exercem
atividades nas áreas de segu-
rança, saúde ou outras consi-
deradas essenciais pelo órgão
ou entidade, nos termos
do Decreto nº 10.282/2020.

Na lista estão, por exemplo,
pessoas que apresentem con-
dições ou fatores de risco
como idade igual ou superior a
60 anos; tabagismo; obesida-
de; insuficiência cardíaca,
miocardiopatia isquêmica, en-
tre outras miocardiopatias.
Também está incluído quem
tem hipertensão arterial; doen-
ça cerebrovascular; pneumo-
patias graves ou descompensa-
das (asma moderada/grave,
doença pulmonar obstrutiva
crônica); imunodepressão e
imunossupressão; doenças re-
nais crônicas em estágio avan-
çado (graus 3, 4 e 5); diabetes
melito, além de doenças cro-
mossômicas com estado de
fragilidade imunológica; neo-
plasia maligna (exceto câncer
não melanótico de pele); cirro-
se hepática; doenças hemato-
lógicas (incluindo anemia falci-
forme e talassemia); e gesta-
ção.

Além desses casos de saú-
de, ficam liberados do traba-
lho presencial pais, padrastos
ou madrastas com filhos ou
que sejam responsáveis legais
de crianças em idade escolar ou

inferior, sem que haja outro
adulto apto a prestar assistên-
cia. Nesse caso, a medida vale
apenas para os locais onde au-
las presenciais e serviços de
creche ainda não tenham sido
retomados.

Em todos os casos a dis-
pensa deverá ser solicitada pelo
próprio servidor ou emprega-
do público mediante uma
autodeclaração enviada por
email à chefia imediata. “A
prestação de informação falsa
sujeitará o servidor ou empre-
gado público às sanções penais
e administrativas previstas em
lei”, diz a instrução normativa.

A chefia imediata do servi-
dor deverá avaliar se o regime
de trabalho remoto é compatí-
vel com a função desempenha-
da por cada um dos seus su-
bordinados. Caso contrário,
nas hipóteses de saúde e ou-
tras previstas, a frequência de-
verá ser abonada.

“Entende-se por trabalho
remoto a execução das ativida-
des fora das dependências fí-
sicas do órgão ou entidade pe-
los servidores e empregados
públicos impossibilitados de
comparecimento presencial ao
trabalho, não se confundindo
com o teletrabalho decorrente
do programa de gestão a que
se refere a Instrução Norma-
tiva nº 65, de 30 de julho de
2020”, diz o documento.

Os servidores e emprega-
dos públicos que continuarem
em trabalho remoto ou que es-
tejam afastados de suas ativi-
dades presenciais não poderão
receber auxílio-transporte ou
adicional noturno. Nesse últi-
mo caso, a exceção é para ati-
vidades que tenham necessida-
de de ser prestadas em horário
compreendido entre as 22h de
um dia e às 5h do dia seguinte,
desde que autorizada pela che-
fia imediata.

Fica vedado ainda a presta-
ção de horas extras e o paga-
mento de adicionais ocupacio-
nais de insalubridade, periculo-
sidade, irradiação ionizante e
gratificação por atividades com
Raios X ou substâncias radio-
ativas, previstos na Lei nº
8.112/1990.

(Agência Brasil)

Entram em vigor
regras para retorno

ao trabalho presencial
de servidor

Documento traz lista dos que devem
permanecer em trabalho remoto

As meninas do Handebol
Feminino que representam São
Sebastião do Paraíso se deram
bem em mais uma disputa pela
Copa Derla realizada em Mo-
coca (SP). Jogando pela ter-
ceira rodada da competição o
time paraisense derrotou São
Carlos por 23 a 17, na quarta-
feira,13, no Ginásio Mário
Dario, o Russão.

Após quase dois anos, a
Copa Derla de Handebol Femi-
nino está de volta. O torneio foi
momentaneamente paralisado
devido a pandemia da Covid-
19 e os jogos estão retornando
aos poucos seguindo todos os
protocolos de segurança. A
competição teve reinicio em
setembro e coloca em ativida-
de, atletas das categorias de
base.

Nesta retomada o campeo-
nato está reunindo equipes do
interior paulistas e também ti-

mes de Minas Gerais, de diver-
sas categorias, como de São
Sebastião do Paraíso, São To-
mas de Aquino e Poços de Cal-
das, entre outros.

Na partida de meio de se-
mana, Paraíso enfrentou São
Carlos, na noite de quarta-fei-
ra,13. A partida foi válida pela
terceira rodada da fase de clas-
sificação da Copa Derla. Após
um primeiro tempo bastante
equilibrado, na fase final da dis-
puta as meninas de Paraíso fi-
caram em vantagem no
marcador e dominaram as
ações em quadra. Paraíso se
impôs em quadra aproveitan-
do os seguidos erros das
adversárias e consolidaram o
placar final vencendo por 23 a
17.

Com resultado positivo o
time agira aguarda definição
sobre a classificação para a fase
semifinal da competição.

Equipe de Paraíso enfrentou São Carlos
e venceu no meio de semana

Reprodução

Handebol Feminino de Paraíso
vence São Carlos na Copa Derla

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

A Secretaria Municipal de
Esporte, Lazer e Cultura, pro-
moverá no dia 7 de novembro
a 33ª Corrida de São João, em
celebração aos 200 anos da
cidade. O evento, com largada
em frente à Câmara Municipal,
faz parte do calendário de
festividade do bicentenário
paraisense.

A concentração para o
evento acontece às 6h30, com
largada às 7h. Para realizar a
inscrição, os participantes
devem acessar o site da
Prefeitura (www.ssparaiso.mg.
gov.br), onde também pode
conferir todo o regulamento do
evento. Serão distribuídos
troféus para os três primeiros
colocados de cada categoria (5
e 10 km). Além disto, os cinco
primeiros do geral masculino e
feminino receberão um prêmio
em dinheiro.

Conforme o secretário
municipal de Esporte, Lazer e
Cultura, Daniel Duarte Naves,
“este ano o evento, que
tradicionalmente acontece em

O prefeito Marcelo Morais
disse nesta semana que Paraí-
so se tornará um "canteiro de
obras" no período de comemo-
rações do bicentenário de fun-
dação do município que se ini-
ciam nesta semana e irão até o
dia 25 de outubro de 2022.

Estamos finalizando nesta
semana uma programação de
eventos comemorativos, reu-
nindo o que foi planejado pela
Câmara e o pela Prefeitura,
para fazer com que as pessoas
estejam envolvidas nessa pla-

Paraíso se tornará um "canteiro
de obras" a partir do dia 25,

disse Marcelo Morais
taforma de comemorações,
especialmente no dia 25. A in-
tenção é mensalmente, todo dia
25, realizar evento comemora-
tivo. Tem muita cosa boa vin-
do para Paraíso, e as pessoas
vão se orgulhar de nossa cida-
de. Nossa ideia é contribuir
nesse momento de bicente-
nário, principalmente nesse
pós-covid, disse o prefeito.

Sobre eventos, Marcelo dis-
se estar aguardando que a va-
cinação da segunda dose da
vacina contra covid-19 chegue

a 75% da população, para que
possa "abrir a cidade um pou-
co mais, e consequentemente
planejar eventos de grande por-
te. Sabemos que tem aconte-
cido eventos, festas, mas nos-
sa ideia é fazer um grande
evento para finalizar as come-
morações dos duzentos anos de
Paraíso", salientou.

Sobre obras previstas a se-
rem executadas pelo município
nesse período, o prefeito disse
que a Prefeitura dispõe de re-
cursos financeiros. Citou en-

tre outras obras o asfaltamento
de 46 ruas, construção de es-
colas e creches, o refilamento
de algumas ruas de modo
agilizar e tornar mais seguro o
trânsito de ambulâncias entre
a UPA  e a Santa Casa. Menci-
onou ainda obras para retirar
águas pluviais do leito da ave-
nida Dárcio Cantieri, a retoma-
da do asfaltamento da estrada
para Guardinha,  pavimentação
entre a Igreja da Noca ao Con-
domínio Cachoeira, e calça-
mento de ruas em Termópolis.

Prefeitura promove
33ª Corrida de São João

Evento é em celebração aos 200 anos de São Sebastião do Paraíso
e distribuirá prêmio em dinheiro para os melhores colocados

Na edição 2021 do ranking
VALOR 1000, promovido e pu-
blicado pelo jornal Valor Econô-
mico, a Cooxupé é a líder do
setor de atividade “Agropecu-
ária” do estado de Minas Gerais.
Na abrangência nacional, ainda
nesta categoria, a cooperativa
figura no 8º lugar, dentre as 63
empresas brasileiras analisadas.

Já entre as 1000 companhi-
as analisadas de todas as cate-
gorias, a Cooxupé está classi-
ficada em 156º lugar, avançan-

do 17 colocações em relação
ao ranking anterior, de 2020,
quando ocupou a 173ª posição.

“A elaboração desses
rankings traz grande colabora-
ção para as companhias brasi-
leiras em relação ao desempe-
nho de cada uma delas no ce-
nário macro. Recebemos estas
informações com muita satis-
fação e compartilhamos mais
esta conquista com os nossos
cooperados e colaboradores,
que têm contribuição funda-

Cooxupé é líder do setor agropecuário
no estado de Minas Gerais

Ranking VALOR 1000 é elaborado pelo Jornal Valor Econômico,
que analisa as mil maiores empresas do Brasil

junho, não pode ser realizado
devido à pandemia. Todavia,
no esforçamos para poder
realizar a Corrida agora em

novembro, com o apoio de
diversos parceiros. É um
evento para comemorar os
200 anos da nossa cidade, e

mental nos avanços da Co-
oxupé”, afirma o presidente da
cooperativa, Carlos Augusto
Rodrigues de Melo.

O VALOR 1000 analisou
empresas em diversos segmen-
tos como: Petróleo e Gás, Ali-
mentos e Bebidas, Metalurgia
e Mineração, Agropecuária,
Comércio Varejista, Energia
Elétrica, Veículos e Peças, Me-
cânica, Água e Saneamento,
Empreendimentos Imobiliários,
dentre outros.

Para a elaboração e conso-
lidação do ranking, foram ana-
lisados 1.102 balanços do
exercício de 2020. Para che-
gar aos resultados, a equipe do
Valor também conta com a
parceria com a Serasa Expe-
rian e o Centro de Estudos em
Finanças da Escola de Admi-
nistração de Empresas de São
Paulo da Fundação Getulio
Vargas (Cef-EAESP/FGV-
SP).
(´por Phábrica - Assessoria de Comunicação)

os melhores colocados rece-
berão prêmios em dinheiro”,
finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Divulgação
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Em São Sebastião do Para-
íso o governador Romeu Zema
no dia 8 de outubro acompa-
nhou de perto as obras de
construção do trevo na inter-
seção da MG-050 com a BR-
491. Conforme anunciado se-
rão investidos R$ 24 milhões
com recursos previstos no
contrato de concessão da ro-
dovia. “É um antigo desejo da
população”, comentou duran-
te a entrevista coletiva.

A oba foi retomada há pou-
cos dias e prevê a construção
de uma alça elevada de interse-
ção entre a MG-050 e a BR-
491. Também será construída
passagem de nível possibilitan-
do o acesso e a saída de veí-
culos e pedestres para quem
chega sai e chega na cidade
através das avenidas Engenhei-
ro Washington Martoni, Dárcio
Cantieri.

Ainda será possível fazer a
ligação por passagem de solo
com o bairro Cidade Industri-

al, Faculdade Calafiori e adja-
cências, interligando com as
demais regiões da cidade, com
retornos operacionais.

De acordo com o projeto,
o trecho deverá ter as pistas
duplicadas entre o Posto da
Polícia Estadual, na MG-050
até as proximidades com o Ter-
minal Rodoviário Angelo
Scavazza, na BR-491. Na se-
qüência a rodovia já é de pista
dupla até encontro com a BR-
265, sendo todas as três vias
fazem parte da PPP (Parceria
Pública Privada), que formam
o complexo viário existente
entre Paraíso e Juatuba, na re-
gião metropolitana de Belo Ho-
rizonte.

Ao visitar a obra o gover-
nador Romeu Zema comentou
sobre o anseio da população
pela concretização deste pro-
jeto. “É um sonho antigo da
cidade que vai fazer com que
o trânsito de quem passa por
esta rodovia não precise pas-

sar por dentro da cidade. Vai
ter muito mais conforto para o
usuário”, comentou.

Em entrevista coletiva que
concedeu na cidade Zema men-
cionou do seu desejo em rela-
ção a MG-050. “A concessio-
nária da MG-050 vai continuar
fazendo novos investimentos e
benfeitorias porque o Estado
estará contribuindo com parte
destes investimentos. O nosso
sonho é que esta rodovia seja
totalmente duplicada daqui até
Belo Horizonte, não vai acon-
tecer rapidamente, mas este é
o nosso plano”, disse.

Zema estava acompanhado
do presidente nacional do
Sebrae, Carlos Melles, que é
um defensor da obra. Também
o deputado estadual, Antônio
Carlos Arantes, estava presen-
te e ressaltou a importância do
projeto. “Aqui é uma das prin-
cipais portas de entrada da ci-
dade onde circulam diariamente
milhares de veículos, passa por

aqui o escoamento de produ-
tos, é um trabalho necessário
para que se tenha melhor flui-
dez no trânsito”, assegura.

Ele enfatizou que teve o
apoio do Município e que tra-
balhou junto ao governo e a
concessionária para que as
obras fossem antecipadas.
“Reunimos com eles e foi pre-
ciso empenho de todos os en-
volvidos porque os trabalhos
estavam previstos para acon-
tecer somente em 2027. Rever-
temos esta situação é um gran-
de presente Paraíso que com-
pleta seus 200 anos”, comple-
ta.

A obra terá investimentos de
R$ 24 milhões com recursos
previstos no contrato de con-
cessão da rodovia. A expecta-
tiva é de que a conclusão dos
trabalhos deva ocorrer em me-
ados de 2022. Durante as obras
deverão ser criados cerca de
200 empregos diretos e indire-
tos com a obra.

Zema visita obras do ‘trevão’ da MG-050,
‘um antigo desejo da população’

Governador Romeu Zema visitou canteiro de obras
e conheceu detalhes do projeto no local

Cristiano Machado

Interseção da MG-050 e BR-491 ganhou novo traçado
para melhor fluência do trânsito e ligação entre bairros

Reprodução

O governador Romeu
Zema retornou à região em
visita oficial nesta quinta-fei-
ra (14/10). Esteve em Nova
Resende no período da ma-
nhã, e à tarde em Guaxupé.
Em espaço de eventos na re-
sidência do deputado federal
Emidinho Madeira em Nova
Resende, acompanhou a inse-
minação de uma vaca, com-
pletando 100 mil insemina-
ções dentro do programa Mais
Genética, iniciativa do parla-
mentar com a parceria do
governo de Minas, através da
Emater e prefeituras, além do
Instituto Federal Campus
Muzambinho.

“É um grande prazer es-
tar em Nova Resende. O que
a gente faz em Minas é o que
o Emidinho faz aqui na região.
O Mais Genética é um exem-
plo para outras regiões. São
essas ações que deixam um
legado verdadeiro. Logo ire-
mos chegar a um milhão de
vacas inseminadas e quero
estar presente aqui novamen-
te”, disse o governador.

O evento contou também
com a presença da secretária
de Estado da Agricultura, Ana
Valentini, do presidente da
Emater, Otávio Maia, mais de
60 prefeitos, vice-prefeitos,
vereadores, secretários muni-
cipais de saúde, dentre outras
autoridades representativas do
setor público e privado.

A secretária de Estado de
Agricultura, Ana Valentini,
que também é produtora ru-
ral, apontou as dificuldades
que o produtor tem de enfren-
tar. “A dificuldade do produ-
tor é muito grande. Minas é
um estado de agricultores fa-
miliares e tem de ser alguém
do campo para poder ajudar
como fez o Emidinho. É um
exemplo pra todos nós. É

uma pessoa que se coloca à
disposição dos outros”, frisou
a secretária.

Representando os prefei-
tos presentes, o de São João
Batista do Glória, Celso Hen-
rique Ferreira (Celsinho), des-
tacou a importância do Mais
Genética. “Nos enche de ale-
gria e orgulho participar de
um evento deste nível. O
Mais Genética atende quem
precisa, aquele que está lá na
ponta. Isso que é importan-
te”, ressaltou.

Emidinho Madeira apre-
sentou um balanço de suas
ações além do setor rural,
como as delegacias e patru-
lhas rurais, cirurgias eletivas,
meio ambiente e fez questão
de ressaltar seu apoio ao en-
tão candidato a governador
Romeu Zema, quando foi o
primeiro a entrar na campa-
nha ainda no primeiro turno.

O deputado também enal-
teceu a simplicidade de
Romeu Zema. “Governador,
umas das maiores virtudes é
a humildade e isso você tem
de sobra. Precisamos de me-
nos discussão e mais gestão
como você está fazendo à
frente do governo de Minas.
Gostaríamos de citar também
as parceiras com o senador
Rodrigo Pacheco, com a ban-
cada mineira e as 117 prefei-
turas onde o Mais Genética
já está implantado. Agradece-
mos a presença de todos
vocês aqui hoje”, disse.

O deputado anunciou tam-
bém a retomada de três mil
cirurgias em Guaxupé e re-
gião. Logo após o evento em
Nova Resende, o deputado
acompanhou o governador a
Guaxupé em sua visita à
Cooxupé, a maior cooperati-
va de cafeicultores do mun-
do.

Zema acompanhou
inseminação em
Nova Resende e

visitou a Cooxupé
Reprodução

São Sebastião do Paraíso
será sede da primeira edição do
Empretec Rural de Minas Ge-
rais. O evento é uma realiza-
ção do Sebrae Minas e está
agendado para acontecer entre
os dias 18 e 23 de outubro, no
galpão do Parque de Exposi-
ções João Bernardes Pinto So-
brinho, anexo a sede do Sindi-
cato Rural (Sindpar). O semi-
nário é exclusivo para empre-
sários rurais e possibilita uma
imersão em capacitações para
desenvolver o comportamento
empreendedor, contribuindo
para aumentar a produtividade
e estimular novos negócios.

Ajudar o produtor rural a se
enxergar como empreendedor
é o objetivo do Empretec Ru-
ral. Durante o curso o partici-
pante é desafiado em ativida-
des práticas tendo como base
dez características comporta-
mentais. Com esse modelo, o
empreendedor se autoavalia,
identifica seus pontos fortes e
fracos e, novamente, é desafi-
ado a adotar uma postura que
reforce as potencialidades e
corrija suas fraquezas. A mu-
dança comportamental se refle-
te direta e imediatamente nos
resultados pessoais e empresa-
riais.

preendedor, o Empretec é uma
oportunidade para que os pro-
dutores aprendam a identificar
novos caminhos para os negó-
cios”, explica a analista do
Sebrae Minas Lucilene Pes-
soni. Mais informações sobre
o programa podem ser obti-
das pelo telefone (35) 3531-
2430.

A escolha de São Sebastião
do Paraíso para sediar a pri-
meira turma do Empretec Ru-
ral de Minas Gerais, se deu em
função do Município ter sua
economia voltada para a agri-
cultura, com destaque para a
produção cafeeira. O Sebrae
Minas já conduziu diversos
programas para esse segmen-
to no território, como o
Educampo Café e o Sebraetec
de boas práticas agrícolas,
além de atividades voltadas ao
reconhecimento e à valorização
regional.

SERVIÇO
1ª edição do Empretec Ru-

ral de Minas Gerais
Local: Av. Dárcio Cantieri,

1909 - Jardim América IV, São
Sebastião do Paraíso/MG

Data: 18 a 23 de outubro
Mais informações: (35)

3531-2430

Nova vertente do seminário com metodologia da ONU
foca nas necessidades dos empresários do campo

Divulgação

EMPRETEC
Paraíso terá a primeira edição do
Empretec Rural em Minas Gerais

O seminário é exclusivo
para empresários rurais e pos-
sibilita uma imersão em
capacitações para desenvolver
o comportamento empreende-
dor, contribuindo para aumen-
tar a produtividade e estimular
novos negócios.

A iniciativa é uma verten-
te do Empretec, principal pro-
grama de formação de empre-
endedores do mundo, que uti-
liza metodologia criada pela
Organização das Nações Uni-
das (ONU). No Brasil, ele é
realizado exclusivamente pelo

Sebrae. Para atender às ne-
cessidades específicas dos
empresários do Agronegócio,
o programa passou por ade-
quações, com mudanças no
processo de inscrição, de se-
leção dos participantes e até
mesmo do perfil dos instru-
tores.

As vagas para a primeira
turma se esgotaram. Produto-
res mineiros de café, leite, ca-
chaça, frutas, flores, entre ou-
tros, já confirmaram presença
no seminário. “Além de desen-
volver o comportamento em-
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Há pouco mais de um mês,
moradores do Jardim Itamarati
2 reclamaram e pediram pro-
vidências a Prefeitura para que
sejam retiradas toneladas de
entulhos e lixo que estão sen-
do depositados irregularmente
numa área verde ou instituci-
onal que pertence ao patrimô-
nio público municipal. Continu-
am reclamando e com razão,
porque até esta data de 15 de
outubro, nenhuma providência
foi tomada referente este ina-
ceitável fato que está se agra-
vando cada vez mais.

Na semana passada mora-
dores dos Bairros São Sebasti-
ão e Nascente do Paraíso fize-
ram veemente e justa reclama-
ção que canteiros e calçada da
Av. Vereador Alfredo Campo-
longo viraram depósito irregu-

Entulhos, lixo e poluição sonora,
moradores voltam a pedir
providências da prefeitura

lar de entulhos e pedem provi-
dências para que a Prefeitura
mande limpar e cuidar melhor
dos canteiros da referida Ave-
nida, e estão aguardando pro-
vidências.

Nesta semana, Everaldo de
Souza Marques que reside na
Av. Zezé Amaral ligou para o
Jornal do Sudoeste reclaman-
do que referida avenida virou
desfile de motociclistas com o
escapamento das motos aber-
tos, e ainda aceleram fundo,
isto em altas horas da noite,
acordando e tirando o sono de
moradores não apenas na ave-
nida, mas em suas imediações.

Everaldo também explica
que faz caminhadas no Jardim
Mediterranèe pela Rua Irineu
Inácio Ferreira, no entronca-
mento com a Rua Antônio Iria
Nogueira, ambas no Jardim
Mediterrnèe ll, bem próximo do

Condomínio Jardins de Athe-
nas, e que o referido local vi-
rou depósito de entulhos, so-
fás velhos e outros detritos.

O JS foi até o local e regis-
trou foto do depósito clandes-
tino de entulhos e sofás velhos
no entroncamento das referi-
das vias públicas.

O departamento responsá-
vel da Prefeitura para coibir,
mandar limpar e punir os in-
fratores, infelizmente está dei-
xando a desejar, e o mesmo
está acontecendo com os res-
ponsáveis para fiscalização de
motoqueiros barulhentos e ci-
clistas que estão transitando li-
vremente em cima de calçadas,
denuncia e pede providências
o Senhor Everaldo, que reside
na Av Zezé Amaral e quer ver e
almeja Paraíso cada vez mais
limpa, sem poluição sonora e
com maior segurança.

Porconildos continuam sujando as cercanias de Paraíso,
inclusive registrado nesta foto pelo JS, no entroncamento das Ruas

Irineu Inácio Ferreira e Antônio Iria Nogueira, no Jardim Mediterrânee ll

São Sebastião do Paraíso
completa, neste ano, 200 anos
de existência. Para celebrar
esse marco histórico, a Câma-
ra Municipal preparou calendá-
rio com uma semana inteira de
eventos. Juntando atividades
cívicas, artísticas, esportivas e
homenagens, o objetivo é eter-
nizar o passado e pensar o fu-
turo da cidade, em conjunto
com o Poder Executivo, Judi-
ciário, autoridades, entidades,
associações e cidadãos. Os
eventos presenciais respeitarão
as medidas de prevenção con-
tra a Covid-19.

A semana tem início em 18/
10, quando às 9h será realiza-
do o hasteamento das bandei-
ras ao som do hino de Paraíso.
Também na fachada do prédio,
um banner lembrará a todos
que passarem pela avenida que
estamos em uma data especi-
al. Na sessão ordinária do mes-
mo dia, o presidente Lisandro
Monteiro fará o lançamento
oficial do selo comemorativo
do bicentenário, o qual será
utilizado pela Câmara para o
envio de correspondências e
também estará disponível para
compra na agência dos Correi-
os dentro de alguns dias.

Como forma de deixar per-
manentemente registrada a
memória da cidade, na terça-
feira (19/10), às 9h, a Câmara
Municipal inaugurará exposição
fotográfica nos corredores do
prédio, com 20 fotos antigas e
recentes da cidade. As imagens
passarão a ser parte permanen-
te da decoração. Já para presti-
giar a memória do Legislativo,
na quarta-feira (20/10) à noite
será realizada sessão solene
para homenagear os ex-verea-
dores mais longevos, nomes
importantes que contribuíram
e contribuem ativamente para
a prosperidade de São Sebasti-
ão do Paraíso: Dr. Ailton Ro-
cha de Sillos, Sr. Antonio Au-
gusto Dutra de Castro, Sr.
Enoc José Netto, Sr. José Ma-
ria Malaguti e Dr. Luiz Ferreira
Calafiori.

Após as homenagens, será

realização a apresentação cul-
tural “Poesias Musicadas”, em
parceria com a Academia
Paraisense de Cultura. Serão
apresentadas a música “Sou”
de Maria Rita Preto Miranda,
com a declamação do Dr. Luiz
Ferreira Calafiori e os músicos
André Cruvinel e Markus Vina;
e também a música “Querer”
de Francisca Borges, com de-
clamação de Leila Yunes e os
músicos Maycon Priorato e
Vanessa Takahashi.

Ainda em deferência à nos-
sa memória e cultura, na quin-
ta-feira (21/10), a partir das
19h30, será realizado no Plená-
rio da Câmara Municipal o lan-
çamento do livro “Efeméri-des
Paraisenses - São Sebastião do
Paraíso 200 anos”, com a pre-
sença dos autores Dalila N.
Cruvinel, Luiz Carlos Pais, Ma-
ria Rita C. P. Miranda, Nelson
de Paula Duarte, Reynaldo
Formaggio e Tânia Pedroso
Balbo. Em seguida, ocorrerá a
apresentação do grupo Paraíso
em Seresta. A sessão solene e o
lançamento do livro serão even-
tos restritos a convidados, em
respeito à pandemia de Covid-
19, porém os cidadãos poderão
participar através da transmis-
são ao vivo pela TV Câmara.

Na sexta-feira (22/10), será
inaugurada a réplica em tama-
nho maior, impressa em placa
de inox, do selo comemorati-
vo dos Correios. A placa será
afixada no prédio da Câmara
Municipal e também será um
lembrete permanente do
bicentenário do município. No
sábado (23/10), a Câmara Mu-
nicipal promove mais um even-
to que terá impacto permanen-
te para o município:  a instala-
ção do monumento “Eu amo
SS Paraíso” no canteiro em
frente ao prédio do Legislativo,
onde cidadãos e turistas pode-
rão registrar fotos e atrair cada
vez mais visitantes.

Os 200 anos do município,
infelizmente, também estão
sendo marcados pela crise na
saúde a nível mundial, a
pandemia de Covid-19. Os
paraisenses que foram vítimas
da doença são homenageados
no domingo (24/10) com a sol-
tura de 300 balões. Dentro de
cada balão, há uma semente
que germinará quando cair no
solo, tornando-se uma lem-
brança e homenagem perma-
nente aos entes queridos fale-
cidos. No dia do aniversário de
Paraíso (25/10), a Câmara
Municipal fará o armazenamen-

to de uma cápsula do tempo,
que ficará enterrada na parte
externa do prédio, com uma
placa para identificação. Den-
tro dessa cápsula, estarão la-
cradas mensagens dos verea-
dores, servidores, Executivo,
Judiciário, entidades e associ-
ações que serão abertas e lidas
em 2050. São esperanças e
desejos para o futuro da nossa
cidade.

A Câmara Municipal tam-

bém é parceira e participará dos
eventos organizados pela Pre-
feitura Municipal, que serão
divulgados em um calendário
que contém todas as atividades
do Executivo e Legislativo. No
dia 25, às 8h, será feita a inau-
guração do obelisco idealizado
pela Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de Ser-
viços - Acissp. Das 9h até as
17h, a Prefeitura Municipal pla-
neja uma série de eventos e
inaugurações, que serão anun-
ciados em calendário conjun-
to.

CAMPANHA DE
SUSTENTABILIDADE
Pensando também no futu-

ro, na primeira sessão ordiná-
ria após o aniversário da cida-
de, no dia 8 de novembro, o
Legislativo fará o lançamento
da campanha “Pequenos hábi-
tos, grandes mudanças”, que
promoverá iniciativas visando
a um futuro mais sustentável
para Paraíso e para o planeta.
Estreando essa campanha, que
será permanente, está a distri-
buição de canecas comemora-
tivas para todos os membros
do Legislativo e demais autori-
dades municipais - dessa for-
ma, extinguindo o uso de co-
pos plásticos no interior da

Câmara Municipal e incentivan-
do outros órgãos públicos a
fazer o mesmo.

EVENTOS
VIRTUAIS

Além dos eventos presen-
ciais, a Câmara Municipal pre-
parou uma série de atividades
virtuais para celebrar os 200
anos de São Sebastião do Pa-
raíso. Desde o início de outu-
bro, está acontecendo nas re-
des sociais (Facebook e Ins-
tagram) a campanha “A Para-
íso que eu quero”. Todos os
cidadãos podem participar en-
viando um vídeo curto e fa-
lando sobre a cidade que dese-
jam para o futuro. Todos os
vídeos serão postados em nos-
sas redes durante o mês.

Além disso, entre 18 e 24
de outubro a Câmara também
publicará uma série de vídeos
gravados com o ex-prefeito e
ex-vereador Dr. Luiz Ferreira
Calafiori. Os vídeos tratam so-
bre diversos aspectos da his-
tória paraisense nesses 200
anos, servindo como ferra-
menta para compartilhar e re-
gistrar esse conhecimento,
deixando-o acessível a toda a
população.
(por Assessoria de Comunicação Câ-
mara Municipal).

Câmara divulga calendário comemorativo
do bicentenário de Paraíso

Joel na Balada


